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LA DESTINATION

Bienvenue dans les Vosges Secrètes !

Les Vosges Secrètes, c’est un groupe de 10 villages.
Ces villages sont dans le département des Vosges.

On appelle cet endroit « Vosges Secrètes » parce qu’il y a beaucoup
de choses à découvrir.

Carte touristique de la destination Vosges Secrètes
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L’HISTOIRE

La région a beaucoup d’histoires.
L'histoire d'une région, c'est tout ce qui s'est passé avant.
Dans les Vosges Secrètes, vous pouvez voir :

Des églises,
Des croix de chemin,
Des chapelles,
Des fontaines.

La chapelle du vieux Saint-Amé

Église de Remiremont

La croix de Jaranceau au Val-
d’Ajol

Fontaine de
Remiremont PAGE 4



Plombières-les-Bains
Plombières-les-Bains est connue pour ses thermes.
Les thermes sont des bains d'eau chaude où l'on fait des soins pour se
sentir mieux.

Ces soins se font avec l'eau qui vient des sources chaudes.
La ville est appelée une station thermale.
Elle est aussi connue pour ses beaux balcons et ses grands bâtiments.

Les Thermes Napoléon de Plombières-les-Bains
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Remiremont
L'histoire de Remiremont commence en 620.
À cette époque, Romaric et Amé ont construit un monastère.
Un monastère est un endroit où des moines et des religieuses vivent.
À Remiremont, hommes et femmes vivaient dans ce monastère.

Le Saint-Mont
Le Saint-Mont est un endroit dans les montagnes des Vosges.

En 620, Amé et Romaric ont construit un monastère au Saint-Mont.
Même après que les religieuses soient parties en 819, le Saint-Mont est
resté un lieu de pèlerinage pendant longtemps.
Un pèlerinage est un voyage fait par des croyants pour prier dans un
lieu sacré.

Pour en savoir plus
Vous pouvez louer des audioguides à l'Office de Tourisme.
Un audioguide est un petit appareil qui vous raconte l'histoire pendant
que vous visitez.
Tarif : 2 €/audioguide.

Le Saint-Mont

Audioguide
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LA NATURE

Les Vosges Secrètes sont un paradis pour les amoureux de la nature.
Un paradis, ce serait un lieu magnifique, emplie de belles choses.
Il y a des forêts, des cours d’eau et des cascades.

C'est l'endroit parfait pour les randonneurs et les pêcheurs. 

LES ACTIVITÉS EXTÉRIEURES

Randonnée
Il y a plus de 500 km de chemins balisés.
Ces chemins vous emmènent à travers les vallées et les collines.
Vous découvrirez des endroits secrets.

Cascade de Faymont au Val-d’Ajol
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VTT
Vous pouvez faire du vélo tout terrain.
Testez votre force sur nos chemins.

Trail
Le trail est un sport de course à pied, sur longue distance, en milieu
naturel.
À Saint-Nabord, il y a de nouveaux chemins (station trail) pour
découvrir les montagnes des Vosges d'une autre façon.

VTT Remiremont à la Gange Puton

La pratique du trail
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Cyclotourisme
La Voie Verte des Hautes-Vosges offre de belles vues.
La Voie Verte est un parcours où l’on peut faire du vélo, de la trottinette
en toute sécurité, sans voiture.

Vous pouvez louer des vélos à Remiremont et au Val-d’Ajol.
Demandez la carte de la Voie Verte.

Autres Activités :
Équitation : Montez à cheval dans nos centres.
Piscines : Profitez des piscines de Plombières-les-Bains (ouverte
en été) et des piscines de Remiremont ou du Val-d'Ajol (ouvertes
toute l'année). 

Le plan d'eau de Remiremont est aussi accessible.
Pêche : Vous pouvez pêcher dans les étangs et rivières.

Achetez vos cartes de pêche à l'Office de Tourisme.

La Voie Verte des Hautes-Vosges
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Informations Pratiques
Téléchargez l'application "Remiremont Plombières Tourisme" pour
avoir toutes les informations.

Demandez aussi notre carte rando/VTT.

Initiation à la pêche

Carte rando, trail
et VTT

Application
mobile
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CE QU’IL FAUT ABSOLUMENT VOIR

Jardins en Terrasses & Accro’Terrasses
Adresse : 8 Rue Grillot, 88370 Plombières-les-Bains

Jardins en Terrasses : C’est un jardin en escalier.
Il y a des animations toute l'année. Vous pouvez marcher pieds nus sur
un sentier spécial.
Regardez les fleurs, les légumes, les sculptures et les objets amusants.
Entrée gratuite.

Accro’Terrasses : Pour ceux qui aiment l’aventure, il y a des
parcours dans les arbres.

Vous marchez sur des filets, passez sur des ponts, et faites de la
tyrolienne.
Les parcours sont sécurisés et surveillés.

Les Jardins en Terrasse à Plombières-les-Bains
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Une Figue dans le Poirier
Adresse : 11 Les Envers, 88340 Girmont-Val-d'Ajol
C’est un jardin très grand.
Il y a plus de 500 plantes rares et comestibles qui viennent du monde
entier.
Il utilise la permaculture.
La permaculture, c’est une façon de cultiver qui respecte la nature.

Une Figue dans le Poirier au Girmont-Val-d’Ajol

PAGE 12



Le Parc Miniatures & Mini-Golf
Adresse : Parc Impérial de Plombières

Parc Miniatures : Visitez des monuments miniatures célèbres de
l'Est de la France, comme le château d’Épinal et la Place Stanislas
à Nancy.

C'est une balade à travers l'Alsace et la Lorraine en miniature.

Mini-Golf : En dessous du Parc Miniatures, il y a un parcours de
mini-golf de 18 trous.

Le mini-golf est une version miniature du jeu de golf. 
Comme le golf, le mini-golf est un sport de précision se jouant en plein
air, qui consiste à envoyer une balle dans un trou à l'aide d'un club
appelé putter.
C'est un endroit ombragé, idéal pour jouer en famille ou entre amis.

Parc miniatures à Plombières-les-Bains
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Le Fort du Parmont
Ce fort est situé sur le massif du Parmont.
Il a été construit pour défendre la région et surplombe Remiremont.
Le fort est en cours de restauration par des bénévoles.
Vous pouvez le visiter pour voir une belle vue sur Remiremont et les
vallées.

Musée Charles de Bruyères
Adresse : 70 rue Charles de Gaulle, Remiremont
Ce musée présente des peintures, des sculptures et des objets d’art.
La maison appartenait à Charles de Bruyères, un homme issu d'une
famille noble.
Vous pouvez découvrir l’histoire de Remiremont et ses trésors.

Fort du Parmont à Remiremont
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Musée Charles Friry
Adresse : 12 rue du Général Humbert, Remiremont
Ce musée se trouve dans une maison ancienne.
Il y a une riche collection d’objets et aussi des œuvres d’art
importantes, comme des tableaux célèbres.

Musée Charles Friry à Remiremont
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LES SPÉCIALITÉS CULINAIRES

Tarte aux Myrtilles

La tarte aux myrtilles est une spécialité des Vosges.
Elle est faite avec des baies sauvages.
C'est un dessert délicieux !

L’Andouille du Val-d’Ajol

L'andouille est une charcuterie fumée.
Elle est faite avec de la viande de porc et des épices.
C’est une recette traditionnelle.
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Fromages
Le lait des vaches des Vosges est très spécial.
Il est utilisé pour faire des fromages avec beaucoup de goût.

Bières Locales
Dans les Vosges, il y a beaucoup des brasseries qui fabriquent de la
bière.

Miel de Sapin AOP
Le miel de sapin des Vosges est rare et très bon.
Il est produit dans les forêts de sapins.
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Bluet des Vosges
Le bluet est un fruit cultivé dans les Vosges.

Il est plus gros et plus sucré que la myrtille sauvage.
Le bluet a aussi beaucoup de bienfaits pour la santé.

La Nonette
La nonette est un petit gâteau au pain d’épices.
Elle est souvent fourrée à la confiture de myrtille.

La Loriquette
La loriquette est un petit gâteau en forme d'étoile.
Elle est faite avec de la pâte d’amande et saupoudrée de sucre glace.
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La Glace Plombières
La glace Plombières est célèbre. Cette glace artisanale est concoctée
avec du Kirsch de Fougerolles et des fruits confits d’Apt, sur une base
de crème anglaise.

Le pâté de truite des abbesses
Le pâté de truite des abbesses est une spécialité à base de truite.
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Nos Marchés
Remiremont : Marché tous les mardis, rue du Général de Gaulle.

Plombières-les-Bains : Marché tous les vendredis, Place
Beaumarchais.
Saint-Etienne-Lès-Remiremont : Petit marché tous les vendredis.
Eloyes : Marché tous les dimanches, Place du Commandant
Humbel.
Le Val-d’Ajol : Marché tous les dimanches, Place du Sô.
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Les Foires
La Foire aux Andouilles (Le Val-d'Ajol)

Tous les ans, en février, il y a une grande fête.
Cette fête célèbre l'andouille.
Il y a des animations pendant trois jours.
Beaucoup de visiteurs viennent chaque année.

Les Marchés Estivaux Nocturnes (Girmont-Val-d'Ajol)
L'été, tous les vendredis soirs, il y a un marché.
Ce marché présente des produits locaux : fromages, charcuterie,
bluets, miel, confitures, bières, produits bio, pain et artisanat.
Vous pouvez manger sur place ou dans les auberges locales.
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POUR PLUS D’INFORMATIONS : LE CONTACT DE L’OFFICE
DE TOURISME

Bureau de Remiremont

6, place Christian Poncelet
88200 REMIREMONT
Tél. : 03 29 62 23 70
remiremont@otrp.fr

Bureau de Plombières-les-Bains
10 place Beaumarchais
88370 PLOMBIERES-LES-BAINS
Tél. : 03 29 66 01 30
plombieres@otrp.fr

Bureau du Val-d’Ajol

58, Grande rue
88340 LE VAL-D’AJOL
Tél. : 03 29 30 61 55
levaldajol@otrp.fr PAGE 22



OFFICE
DE TOURISME


